

Le Famiglie Brunacci

Pubblicazione: 12/04/2007

1804, una lettera di Napoleone a Talleyrand

1 luglio 1804

lettera di Napoleone a Talleyrand
nella quale Egli gli invia una "nota" del Cardinale

A M. Talleyrand

La Malmaison, 12 messidor an XII (1er juillet 1804).

Monsieur Talleyrand, Ministre des relations extérieures,

*Vous trouverez ci-joint **une note du cardinal Consalvi** et des réflexions de M. **Portalis**.*

Il est ridicule que l'administrateur général de Parme déränge toute l'administration de ce pays.

Faites-lui connaître que mon intention n'est pas qu'il se rétracte, mais qu'il emploie tous les adoucissements.

Il est maladroit de chercher à nous susciter dans ce moment des tracasseries avec la cour de Rome.

Ces objets d'ailleurs sont assez importants pour qu'il ne fasse rien sans mon ordre.

Napoléon.

(Correspondance de Napoléon Ier, n° 7828.

Archives des affaires étrangères.

En minute aux Arch. de l'Emp.)

p.s.

Vediamo di fare chiarezza con le date:

La lettera di Napoleone a Talleyrand è datata 1 luglio 1804 ed il 10 luglio dello stesso anno, **Portalis** viene nominato da Napoleone Primo Ministro dei Culti.

In quel periodo il Cardinale si trovava ancora a Roma, dove vi rimarrà anche quando Pio VII si recherà a Parigi, il 2 novembre 1804, per l'Incoronazione di Napoleone ad Imperatore, che avverrà nel mese successivo.